
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ●出席委員会報告出席率向上にご協力を！       

出席報告 第２７９１例会 第 2789回(2/24)訂正 

会員数 ３８（34）人 ３７（33）人 

出席数 ２４（22）人 ２５（23）人 

出席率 ６６．６７％ ７１．４３％ 

 

市内ロータリークラブのプログラム  ★印は例会場ないし例会時間変更 

ＲＣ 例会日 プ ロ グ ラ ム 例会場 ＲＣ 例会日 プログラム 例会場 

東 

3/24(木) 

夜間例会 サンデイズイン鹿児島 東南 

3/29(火) 

会員卓話 サンロイヤル 

北 
★25日台北市和平 RC姉妹

盟約更新 
ﾚﾝﾌﾞﾗﾝﾄ鹿児島 城西 外部卓話(有)プロダクショ

ンビコーズ横山様 
東急 REI ホテル 

サ ザン クラブフォーラム 東急 REI ホテル 西 
3/30(水) 

★クラブ定款休会 山 形 屋 

鹿 児 島 3/25(金) 
外部卓話 市船舶局長大山

様 
山 形 屋 西南 ★クラブ定款休会 ゆ う づ き 

中 央 3/28(月) 会員卓話 丸山君 山 形 屋     

 

●今後の予定 

3/30 (水) 賀寿の宴・観桜会 

4/6(水) 会員卓話 木脇良知会員 

4/17(日) 児童虐待防止イベント 

 

 

卓話 「ナタマメで鹿児島を元気に」                    吉留たかし様 

 ナタマメ（なた豆・刀豆）は、さやの形が鉈（なた）または刀に似ている事から「ナタマメ」 

と呼ばれる様になりました。尚、鹿児島県の一部地域では帯刀（たてわき）とも呼ばれています。 

さやの長さは大きい物では 70 ㎝にもなるものが有ります。春に種を植えて秋に収穫します。 

 鹿児島では 400 年の歴史があり、若いさやを漬物等にして食べてきました。（タッパケまたは 

帯刀漬）。その名残がカレーライスに添える福神漬にあります。 

栽培は温暖であること、土地は水はけが良い事、カルシウム、マグネシウム、鉄などミネラルが豊富であることが条

件となります。その点、鹿児島県は殆どの土地が火山灰のシラス台地であり、シラス台地は水はけの良いナタマメ栽

培に最適のミネラル豊富な土地です。 

 この様な条件に恵まれた鹿児島を元気にする為に私は、平成９年から仲間とナタマメ生産を始めました。現在、生

産者は県内５０数軒になりました。また鹿児島で生産するナタマメを「薩摩なた豆」と名付け、商標登録しています。 

薩摩なた豆は、厳しい生産管理のもと生産者が協力して高品質を維持しています。 

 最近は、ナタマメブームに便乗して中国産等の類似品が出廻っています。 

本日の卓話では、本物の「薩摩なた豆」とその商品をご案内します。 

 

 

1. 2 月分試算表について 承認 

2. 入会希望者 澤野正幸様について 承認 

3. 社会奉仕委員会より 4/17 の児童虐待防止イベントについて 

  当日の流れ。役割分担。 

  11：00～12：00例会   12：00～13：30準備 

  13：30～15：30イベント 15：30～16：00片づけ 

4. 社会奉仕委員会より次年度の児童虐待防止イベントについて 

  地区補助金申請 3/8提出  特別養子縁組について 

5. 指宿 RC（ガバナー年度）への協力、援助について 

  基本的に協力、援助していく 

6. 5 月のフィンランド友好クラブの訪問について 

 大人 6名、生徒 12名。5/16～19の予定。 

7. 事務局駐車場代（10,800 円）について 

  武井年度下期から雑費として計上。交通費 4200 円支給。次年

度からは、貸借料に予算をとる。 

 

  

 

8. 会員増強について 

  鹿児島銀行矢野会員異動  

9. アッセンブリーについて 

  アッセンブリーの内容について構成、改訂を行

う。日高会員を中心に、ＣＬＰ導入に伴う定款

細則を検討し改訂準備にかかる。 

10. 賀寿の宴で、お祝いを受ける会員、夫人の会

費について 

  夫妻で会費は無料とする 

11. その他 

 

第 9回理事会議事録 

 出席：武井・上川・上薗・永田・柳元・能勢･内田・日高・浜平・中村・下之角・玉利・萩原 

 

 


